

い」とおっしゃいますので、こういうのを

更に先に遡るとしますと、何か法律上
の文体が整わないところになります
ので、一応こうしたわけでありま
す。

○谷口志三郎君 さようでございまし
たら、例えばこの規定の第七十四条の
ところに、罰則規定に「第八条から第
十三条」ということを書いてあるので
ございますが、あれを第八条から十二
条に改正するとかいうようにして頂け
れば何ら心配ないよう思われます
し、そういう必要はありませんでしょ
うか。これを伺いました。

○衆議院議員(大石武一君) 必要はござ
いません。

○説明員(久下勝次君) 只今の問題に
つきまして、厚生省側の関係者といった
しまして、御説明申上げます。今提案
者から説明がありました通り、法律の
形式といたしましては、形式と言いま
すか、法律の性質上遡つて適用するこ
とは私どもできないと思うのであります。
す。従つて問題は十月二十七日以降、

この法律が公布せられますまでの間の
ことについての御懸念のお尋ねだと思います。
実は私どものほうの行政的な
取扱いといたしましては、この法律の
制定と言いますか、少くとも医療法
十三条の施行のことと関連いたしまし
て、本国会の始まりますと間もなくか
ら、さような御意見がありましたことを
私どもとして承知いたしておりまし
た。実は行政上の取扱いといたしまし
ては、そうした空気に対応いたしまし
ために、各都府県に内調を出しまし
て、そういうような空気にあるからと
いうことを通知いたしてござります。
従いまして具体的にはこの法律が出ま

すまでの現行法の建前から申します
と、都道府県知事が医療法附則、第七
十九条の第四項の但書に基きまして、

不許可の処分をいたしませんければ本
則が動いて来ないということになるわ
けでござります。行政上只今までのと
ころ、この法律の出ますまでは具体的
に不許可の処分をどこの県でもいたし
ておらないわけでございますから、從
つて具体的に今までと、二十六年まで
と同様な状態であるというふうに御了
解頂けば、この間の問題はないと存す
るのあります。従つて罰則の問題に
つきまして、お尋ねがございました
けれども、さような関係から特段に取
上げて行く必要はないのじやないか、
こういうふうに考えております。

○松原一彦君 久下次長にお聞きしま
すが、この種類の診療所は一体数はわ
かつておりますでしょうか。

○説明員(久下勝次君) わかつております
ます。

○松原一彦君 どのくらいでございま
しよろか、ベッド数と共に……。

○説明員(久下勝次君) 私どものほう
の調査によりますと、ベッドを持つ
ておりまする診療所の数は、箇所数に
いたしまして合計一万一千二百八十五
カ所、その病床数は六万七千五百九
十床でござります。

- 1 この法律は、公布の日から施行
する。
2 医療法の一部を次のように改正
する。
第七十九条第四項を削る。

○委員長(柳津鶴一君) 御質疑ござ
いませんか……。本日は予備審査であり
ますので、この程度にとどめおきたい
と思いますが、御異議ございません
か。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○委員長(柳津鶴一君) それでは本日
はこれで散会いたします。

午後一時四十九分散会

十月三十日予備審査のため、本委員会
に左の事件を付託された。

一、診療所における同一患者の収容時
間の制限に関する医療法の特例に
関する法律案(衆)

診療所における同一患者の収容時
間の制限に関する医療法の特例に
関する法律案

診療所の管理者は、この法律施行
の日から三年間は、医療法(昭和二
十三年法律第二百五号)第十三条の
規定によらないことができる。但
し、診療上やむを得ない事情がある
場合を除いては、同一の患者を四十
八時間をこえて収容しないようにつ
とめなければならない。

附 則

1 この法律は、公布の日から施行
する。

2 医療法の一部を次のように改正
する。

- 第七十九条第四項を削る。